

LE CONSEIL BYBLOS

Romains 15, 13



D'une part, nous voilà en 2025. D'autre part, l'Église fête cette année un jubilé sur le thème des "Pèlerins d'espérance". Si cela avait échappé à votre entourage, envoyez-lui vos vœux avec cette carte postale qui associe la beauté des hivers lozériens à l'espérance venant de Dieu. Elle tombe à pic, non ? Comme sans doute beaucoup d'autres cartes belles, poétiques, grandioses et toujours inspirées de versets bibliques. À retrouver en librairie religieuse !

Éd. CEDIS, 1,10 €.

EN BREF

Vœux et galette de l'administrateur diocésain

Aujourd'hui même, jeudi 9 janvier, les services diocésains et les bénévoles se retrouvent à la Maison diocésaine pour l'échange des vœux. Pour compléter ce temps convivial, ils partagent la galette des Rois à la traditionnelle frangipane.

VIVRE LA FOI AVEC RCF

Vivre la Bible aujourd'hui

P

PÈLERINS D'ESPÉRANCE

Ouverture de l'année Jubilaire

Elle a eu lieu dimanche 5 janvier à la cathédrale, pour le diocèse de Mende.

Il y avait bien 300 Lozériens, venus des cinq paroisses du diocèse, rassemblés au bas les marches de la cathédrale de Mende. Prêtres, diacres, religieuses, laïcs : tous étaient réunis pour ce temps de prière.

2025 est appelée Jubilé, année Jubilaire ou encore année Sainte. Mais qu'est-ce que cela peut bien vouloir signifier ?

Le Jubilé est l'année durant laquelle revenir à l'essence de la fraternité, en restaurer la relation entre nous et le Père. C'est l'Année qui pousse à la Conversion, une occasion unique pour examiner sa propre vie et demander au Seigneur de l'orienter vers la sainteté. C'est l'année de la pénitence sacramentelle et, par conséquent, de la solidarité, de l'espérance, de la justice, de l'engagement au service de Dieu dans la joie et la paix avec les frères. Mais par-dessus tout, l'année jubilaire a pour centre la rencontre avec le Christ.

26, c'est le nombre d'années saintes ordinaires célébrées à ce jour, et celle de 2025 sera la vingt-septième.

Les origines du Jubilé

Ses origines historiques remontent à l'Ancien Testament. La loi de Moïse avait fixé une année particulière pour le peuple juif : Vous ferez de la cinquantième année une année sainte, et vous proclamerez la libération pour tous les habitants du pays. Ce sera pour vous le jubilé.

La trompette avec laquelle s'annonçait cette année particulière était



Sur le parvis de la cathédrale. PHOTO DR

une corne de bélier, appelée en hébreu "Yobel", d'où dérive le mot "Jubilé".

Dans le Nouveau Testament, Jésus se présente comme Celui qui porte à son achèvement l'ancien Jubilé, étant venu "annoncer l'année de grâce du Seigneur" (Lc4, 19).

Depuis sa première édition en 1300, le Jubilé est une occasion unique pour consolider la foi, favoriser les œuvres de solidarité et de communion fraternelle au sein de l'Église et de la société. C'est un événement qui se déroule sur une année entière, faites de prières et de gestes concrets, comme l'Ouverture de la Porte Sainte par le Pape qui constitue le début officiel des célébrations.

Qu'est-ce qu'un Jubilé dit "Ordinaire" ?

Le Jubilé de 2025 est un jubilé "Ordinaire", car il s'inscrit dans un

programme préétabli de l'Église, qui le célèbre tous les 25 ans, de manière que chaque génération puisse profiter de cette année de pardon.

C'était donc Jean-Paul II qui, en 2000, était le dernier pape à célébrer l'un d'entre eux.

Qu'est-ce qu'un Jubilé dit "Extraordinaire" ?

Un jubilé "Extraordinaire" est convoqué à l'occasion d'un événement relevant d'une importance particulière.

Le dernier en date était en 2016 comme l'a voulu le Saint-Père pour que la communauté chrétienne redécouvre l'amour inconditionnel du Père.

Le Jubilé en Lozère

Dans l'homélie qui a suivi la lecture biblique des vêpres, le père Christian

Michel, administrateur du diocèse, a souligné le fait que "tendresse et bonté" sont au centre de notre relation à Dieu lorsqu'il offre son salut.

Dans la cathédrale, l'assemblée s'est confiée au Seigneur dans l'attente de l'arrivée d'un nouvel évêque pour le diocèse.

Pour cette année 2025, chaque paroisse aura l'initiative d'un pèlerinage qui conduira les fidèles à la cathédrale. L'année sera également marquée par plusieurs autres démarches : Pèlerinage provincial jubilaire à Lourdes, voyage à Notre-Dame de Paris. À l'occasion du Carême, un livret sera également proposé et une soirée de conférence sur le thème de "l'Indulgence" sera organisée dans chaque paroisse.

Tous les acteurs du Diocèse de Mende se mobilisent pour que cette année Jubilaire 2025 le soit partout et pour tous.

VOYAGE AU SÉNÉGAL DU 17 AU 27 NOVEMBRE 2024

« Ils n'ont rien et vous donnent tout »

Simone Ruat est partie avec la délégation lozérienne en Casamance et livre ses impressions de voyage :

"Ce voyage en Casamance fut mon tout premier voyage, dans tous les sens du terme, hors de la France, grâce à la délégation lozérienne, composée des pères Christian Michel, Joachim Coly et Djims Antoine A Badiane, qui partaient pour l'ordination épiscopale de Mgr Jean Batiste Valter Manga, évêque nommé du diocèse de Ziguinchor. Je tiens particulièrement à remercier cette délégation, pour m'avoir permis de faire partie du voyage.

Que de dépaysement et d'émerveillement pour moi, après ce vol en avion Toulouse - Dakar (pour moi : baptême de l'air et de la traversée du Sahara).

Après deux jours de découverte de Dakar, de l'île de Gorée et des moments passés dans les familles de Dakar, des pères Joachim et Djims, nous voilà partis en bateau, toute une nuit, pour Ziguinchor. Au lever



▲ Jours de joie et de fête. PHOTO DR

de soleil, à l'embouchure du fleuve Casamance où nous entrons quittant l'Océan Atlantique, quel magnifique tableau : la compagnie des dauphins, une belle mangrove nous encadrant des deux côtés, avant l'arrivée au port de Ziguinchor. J'ai été agréablement surprise de

l'accueil, de la gentillesse, de la simplicité et de la joie de vivre, dans les moments présents, avec toutes les personnes que j'ai pu rencontrer et avec qui j'ai partagé ces moments uniques. Je remercie énormément la famille du père Joachim pour m'avoir fait la surprise de me confectionner

deux robes sur mesure pour l'événement et également la famille du père Djims (Paul et Suzanne, ses parents) qui m'ont accueillie dans leur maison comme un membre à part entière de la famille.

Je partage aussi mon étonnement pour l'organisation réussie, de la cérémonie épiscopale qui a duré deux jours de fête pour des milliers de personnes, l'ambiance, les danses, les masques, les chorales avec leurs beaux chants, la belle tenue de fête, qui donnait une note d'uniformité. Le sommet de ma découverte de la Casamance a été les îles (Ourong, Wendaye, Ehidj) vers la fin du voyage, avec une belle excursion en pirogue qui me permit de visiter de merveilleux coins et la pêche à la traîne avec de bonnes prises de poisson (pour la première fois), le barracuda, à la chair agréable. De ce merveilleux voyage j'en ai retenu une bonne leçon d'humilité (ils n'ont rien et vous donnent tout). Encore un grand merci à tout le monde pour ce fabuleux voyage".